

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1. Kesimpulan

Penelitian ini menguji pengaruh mekanisme *good corporate governance* yang diproksi dengan komisaris independen, dan komite audit terhadap manajemen laba dengan *tax avoidance*. Dari empat hipotesis yang diajukan hanya dua yang diterima. Berikut adalah kesimpulan yang dapat diperoleh dari penelitian ini.

Komisaris independen tidak berpengaruh terhadap manajemen laba. Hal ini menunjukkan bahwa dengan adanya komisaris independen tidak mampu mengurangi terjadinya praktik manajemen laba. Berapapun banyaknya jumlah dewan komisaris independen tidak mempengaruhi manajemen laba yang dilakukan oleh perusahaan.

Komite audit memiliki pengaruh terhadap manajemen laba. Hal ini menunjukkan bahwa peran komite audit sangat besar dalam memonitor keuangan perusahaan terutama perolehan laba, sehingga kontrol yang dilakukan komite audit bekerja sesuai fungsinya.

Komisaris independen terhadap manajemen laba tidak dipengaruhi langsung oleh *tax avoidance*. Hal ini menunjukkan bahwa adanya kehadiran *tax avoidance* tidak mempengaruhi kinerja komisaris independen yang telah memberikan arahan untuk melakukan manajemen laba sesuai kaedah yang berlaku dan tidak merugikan pihak manapun baik perpajakan maupun internal perusahaan.

Komite audit dipengaruhi langsung oleh *tax avoidance* terhadap manajemen laba. Hal ini menunjukkan bahwa adanya komite audit yang efektif dapat membatasi tindakan manajemen terkait dengan pemabayaran pajak yang tidak melanggar hukum .

5.2. Saran

Berdasarkan penelitian yang telah dilaksanakan, maka penulis mengemukakan beberapa saran sebagai berikut :

- a. Untuk penelitian selanjutnya untuk dapat mengembangkan penelitian dengan menambahkan variabel lain yang berpengaruh terhadap *tax avoidance* dan manajemen laba yang memiliki korelasi yang cukup besar dalam menjelaskan variabel *tax avoidance* dan manajemen laba tersebut.
- b. Menggunakan perusahaan sektor lainnya yang sesuai dengan karakteristik variabel yang digunakan dan menambahkan kriteria penarikan sampel serta periode pengamatan agar didapatkan hasil yang lebih akurat.
- c. Bagi manajemen perusahaan baik komisaris independen dan komite audit diharapkan untuk meningkatkan kompetensi dan komitmennya terhadap instansi, supaya dapat memaksimalkan potensi perusahaan dan tidak hanya mementingkan kepentingan pribadi masing - masing.